
 

  むまそうな 雪がふうはり ふはりかな   
 

「ふわりふわりと美味しそうな雪が降ってきます」 

小林一茶の詠んだ句です。私には、穏やかな天気の中、

牡丹雪が漂うように降ってくる情景が浮かびました。 

今月中旬、初雪が降り積もりました。校長室の窓から見

えるプラタナスも、紅葉のまま雪化粧をまとい、今年の寒

暖差に戸惑っているように見えました。そして、短い秋か

ら一転、先週末の大雪で根雪になりそうな気配です。『観察

の森』も無彩色の世界に様変わりしました。今年は暖冬傾

向で、雪の量は平年並みとのことですが、できるだけふわ

りふわりと穏やかに降り積もってほしいものです。 

さて、インフルエンザが猛威を振るい、６日（月）の給

食後から９日（木）まで学校閉鎖にさせていただきました。

６日の時点で、インフルエンザと診断された子が１２名、

発熱などの病気欠席が１０名、来校していても本来の調子

ではない子も複数名確認され、学校医とも相談しこのような判断となりました。 

翌週に入るとインフルエンザは収束し、危機的状況から脱することが出来てます。保護

者の皆様、今回もご理解ご協力をありがとうございました。 

市内の各校では矢継ぎ早に学級・学年閉鎖が報告されており、地域的にインフルエンザ

のピークを迎えていることは間違いありません。今回は A 型で、４０度を超えたという報

告を何度も耳にしています。同時期に罹患した教員は、「今までで一番つらかった」とも言

っています。また、A型に感染した後で、違う種類の A型にかかる可能性があるそうです。

年の瀬を迎えるに当たり、感染症予防にも気を配ろうと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        学校教育目標 もとめる子 思いやる子 やりぬく子 きたえる子 
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＜第７回北村小・中美術館＞  

 今回は、工芸作品の紹介です。奈井江小学校に勤務されている

生田直弘先生の『スパイラルキューブ』です。生田先生の作品は、

角材を幾何学的に重ね合わせた立体作品で、川の流れや山の様子

など自然をイメージした作品が多いと聞きました。元道展会員で、

残念ながら現在は制作活動を行っていないとのことでした。岩見

沢に住まれていて、岩見沢美術館では昨年の冬、それまでの作品

を集めた個展を開催しています。岩見沢在住作家展にも出品され

ていますので、是非機会を見つけてご覧下さい。 



 
 

 

 

１０月３０日（月）朝早くから一日かけて、北土建設株

式会社様が地域貢献の一環として、本校の敷地内にある

『観察の森』を整備してくださいました。朽木や倒木、枯

れた枝があって、片付けが追い付かなくなってきていたと

ころで大変助かりました。ちょうど２年生が生活科で“秋

を探そう”の単元で散策する時期だったので、作業後には

子どもたちが安全に心地よく“秋探し”を行うことができ

ました。 
 

 

 

公益財団法人日本棋院より、日本棋院所属棋士の遠藤悦史八段を

講師に迎えて、１０月２４日、１１月６日と１４日の計３回にわた

って囲碁授業を実施しまし

た。囲碁の入門に最適な 7路

盤を採用した、やさしい対戦

用の囲碁「ななろ(七路)の

ご」を使って囲碁を学びまし

た。ルールや点数の数え方を

理解して、奥深い囲碁の駆け引きも楽しむことがで

きました。 
 

 

 

１１月２７日（月）に、北村小・中ＰＴＡ事業部の主催（担当は中学校）で令和５年度のＰＴＡ

研修会が北村中学校のホールで開催されました。『北村三兄弟物語』は、昨年度末に北村地域農泊

推進協議会から発行された冊子です。小学校の社会の副読本としても活用されています。１０月に

行われた学習発表会では、４年生が『北村三兄弟物語』を基に学んだことを発表していたことは記

憶に新しいのではないでしょうか。 

今回、縁がありまして執筆を担当された栗林千奈美氏が本研修

会で講演頂けることになりました。百三十年も昔に、夢と理想を

追い求め、北村の大地を切り開いた北村雄治、黽
びん

、謹
きん

の三兄弟の

物語で、特に印象深いエピソード等を中心に、北村に暮らす人が

地域の魅力を再発見するひとときとなりました。 

なお、『北村三兄弟物語』の冊子は、北村温泉ホテルのホーム

ページからデジタルデータでダウンロードしても読むことができますので、ぜひどうぞ。 



 

 

 １０月中旬に２・３年生の学年閉鎖、１１月初旬には学校閉鎖を行いま

した。どちらもインフルエンザの罹患や発熱をうったえる児童が急激に増

加して、校内での感染拡大を食い止めるため、学校医、市教委と協議の上

対応をとったものでした。閉鎖後には、いっきに罹患者が減っており、保

護者のみなさまのご協力に感謝いたします。 

今後もインフルやコロナ等の感染症が本校で流行する可能性が十分あ

ります。お子さんが風邪症状で登校しても無事何ともない場合はあるので

すが、登校後に体調を崩したり・熱が上がったりという場合もありますので、状況に応じてマスク

の着用や家で休養をとるなどしていただきますよう、今後ともどうぞよろしくお願いします。 
 

 

 

 一斉同報メールを読んだ後の『受信確認』のお願いです。 

今年度も一斉同報メールでの連絡を何度かさせていただいたところです。一斉同報メールを送信

する時間帯は、朝の準備で慌ただしいところであったり、あるいは働いている方であればまさに勤

務真っ只中であったりすることが多くなっておりました。 

 メールを開くと自動で「既読」になるシステムではないため、「受信確認」をタッチするひと手間

があって学校側に「既読」が伝わるようになっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 例年、吹雪による臨時休校のお知らせ等の差し迫ったメールを送るような時期に入ってきており

ます。あらためまして、どうぞよろしくお願いします。 
 

 

 

１０月２６日に行われた第３回北村小・中ＰＴＡ役員会で、今後の日程が決まりましたのでお知

らせします。新しい体制になって、年度当初にお示ししていなかった日程についてです。 

１月１７日（水）ＰＴＡ役員選出会議 １８：００から小学校、１８：３０から中学校 

       ※当日までに役員選出が終わっている学年については、参集必要なしで。 

２月２６日（月）ＰＴＡ総会 １８：００から 北村小学校体育館で開催 

         ※農繁期を避けるために、２月中での開催に戻りました。 
 

「確認情報を送信しました。」と表示されま

す。 （ここまでお願いします！） 

メールを読み終えたら、メールの最後尾の、受信

確認 URL：の後ろの青字部分をタッチします。 



特別便 ５便 ６便 ７便 一 二 三 四 五 六

読み聞かせ　学校茶道
実践塾授業公開（５年生体育科）❻

低学年参観日、懇談 教育研究所部会

高学年参観日、懇談

短縮 定例校長会議・研修会

ALT　職員会議
６年英検ＥＳＧ

短縮 生指研（小学校参加）

校内研修⑧

短縮 定例教頭会議

ALT　小中グループ会議

読み聞かせ 北村中　情報モラル教室

短縮
年度末反省会議①

短縮
年度末反省会議②

ALT 地域連携講演（栗沢）

２学期終業式❺

冬季休業開始（２４日間）

学校閉庁日

学校閉庁日

学校閉庁日

30 土

31 日

29 金

28 木

26 火

24 日

27 水

25 月

55 5 5 5○ 522 金 1~6

1~6

23 土

4 4 4 421 木 13:25 ○ 4 4

5 5 5 5 520 水

18 月 1~6

6 6 6 6

16 土

○ 5

5

6

19 火 1~6 ○

○ 5 5 6 6 6

17 日

6

5

65 5 6 6

5 6 6 6 6○

○ 514 木 1~6

1~6

15 金 1.2 3~6

5 5 5 513 水 1~6 ○ 5 5

6 6 6 6 612 火

10 日

5 6 6 6

6 68 金

○ 5

511 月 1.2 3~6 ○

9 土

6

1.2 3~6 ○ 5

5

55 5 5 5

5 5 6 6 6

5 6 6

○

○ 56 水 1~6

1.2 3~6

7 木 1~6

5 6 6 65 火 1~3 4~6 ○ 5 5

5 6 6 6 64 月 ○ 5

3 日

2 土

6 6 6 6

授業時数

1 金
1

13:40
2 3~6 ○ 4 5

日 曜 学校行事 校外関係
スクールバス 給

食

 
 
 
 


